



Inicia actividades el Senado entre rezago y proceso electoral

ANDREA BECERRIL Y
GEORGINA SALDIERNA

El Senado inició ayer los trabajos del último periodo de sesiones de la actual legislatura, iniciada en el 2018, con una abultada agenda de pendientes y en medio de un proceso electoral que mantiene ocupados a los legisladores de todas las fuerzas políticas.

En su discurso de apertura, la presidenta de esa Cámara, Ana Lilia Rivera Rivera, resaltó que la actividad legislativa "será intensa" los próximos tres meses y llamó a los senadores "a trabajar de la mano", con responsabilidad y total disposición a lograr acuerdos, más allá de la coyuntura electoral.

Durante la sesión, se concedió licencia por tiempo indefinido al senador Eduardo Ramírez Aguilar, quien contiende por el gobierno de Chiapas, por lo que dejará la coordinación de Morena, que retoma Ricardo Monreal.

Rivera Rivera dio a conocer al pleno que el nuevo coordinador del grupo mayoritario y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) "pondrá su conocimiento y experiencia para la construcción de acuerdos en la toma de decisiones de esta Cámara".

Celebró, por ello, que Monreal tenga nuevamente esta encomienda, en momentos en que se requiere impulsar el paquete de reformas que el presidente Andrés Manuel López Obrador enviará

al Congreso la próxima semana.

En entrevista, Monreal destacó que desde la Jucopo va a trabajar a fondo para construir los consensos en torno a las iniciativas del Ejecutivo federal. Dijo que ya la oposición mostró disposición de apoyar aquéllas que tienen "asidero social", como la de pensiones dignas, y buscará resolver los diferendos con la oposición en torno a las reformas judicial y electoral.

En la sesión, el senador Ramírez fue despedido en medio del reconocimiento de sus compañeros de Morena y aliados y de integrantes de la oposición, los que destacaron que en todos sus encargos, tanto en la presidencia del Senado en 2020 como al frente de la Comisión de Puntos Constitucionales, y en los últimos meses como coordinador de los guindas, actuó siempre de forma plural y conciliatoria.

"Te respeto como un gran jurista y admiro tu gran capacidad de construir consenso. Te vamos a extrañar, pero Chiapas va aganar un gran gobernador", resumió la senadora Olga Sánchez Cordero.

En su última intervención en tribuna, Ramírez Aguilar expresó sus "sentimientos encontrados" al cerrar un ciclo de casi seis años en el Senado, donde se dieron "grandes batallas", pero debía encaminarse ahora a encabezar un proyecto republicano de unidad, "para colocar a la tierra del jaguar maya en el lugar que le corresponde, que es la senda de la justicia".

Por otra parte, durante la sesión se aprobó crear la Comisión Especial de los Festejos del Bicentenario de la Creación del Senado y del Sesquicentenario de su Restauración, que presidirá Ana Lilia Rivera. El organismo, integrado por legisladores de todos los grupos parlamentarios tendrá a su cargo organizar las actividades conmemorativas.

Igualmente, rindieron protesta los suplentes de los senadores Ramírez Aguilar y Héctor Vasconcelos, de Morena y del perredista Juan Manuel Fócil.

“

Se despide de su cargo Eduardo Ramírez; busca la gubernatura de Chiapas